
祈福祈福

很多年前，每逢初一或
十五，我妈都会用一只鸡来
拜拜，烧个香，许个愿什么
的。很多华人家庭都会这
样，我也见惯不怪了。

忽然有一天，我想着有
几个重要的问题必须问清
楚。“您烧香是给哪一位神
明呢？”我真的很好奇。妈
妈说：“不知道，听说漫天
都有神佛，反正都拜就没有
错了。”看来她并不那么在
意，但我很想知道个究竟：
“ 所 有 神 明 都 喜 欢 吃 鸡
吗？”“不知道啊，大家都这
么做，我就这样做咯。”我

看出妈妈有点心虚了。“假
如其中一位不喜欢吃鸡怎
么办呢？”我其实不是想为
难我妈，只是觉得这个问题
很重要，搞不好会得罪某位
神明的。“不知道！不知
道！不要再问了！”这会
儿，我妈也着急了。以后每
次用鸡祭拜，她都很怕我诸
多问题问她。

但我是认真思考这个
问题的。后来发现，很多民
间宗教的祭拜者，他们都像
我妈一样，不知道祭拜的是
谁 ？ 不 知 道 为 什 么 要 献
鸡？也不知道那神明是不

是喜欢吃鸡？但共同点都
是，他们想透过祭拜来祈求
平安与福气。

直到我读了圣经，看到
利未记中非常详尽地论述
献祭问题以后，终于明白了
祭拜的对象、祭拜的仪式与
祭拜的意义。更重要的是，
我知道了福从哪里来，福往
哪里去，究竟什么是真正的
福分。

先讲祭牲，民间宗教的
意义是，送给神明吃的。但
圣经却告诉我们，用祭牲来
献祭，是表明赎罪的意义。
人犯罪，得罪了神，其代价
就是人生各种痛苦以及最
后的死亡。上帝告诉人类，
可以用祭牲的生命来表达
赎罪的诚意。所以，献祭是
认罪的一种态度，是谦卑的
一种表现，是渴望与上帝恢
复关系的一个请求。所以，
上帝不吃鸡，也不吃任何的

祭牲。
犹太民族用这样的方

式献祭已经几千年了。而
全世界各民族宗教里都有
献祭的仪式，大致相仿，不
过，其献祭的意义已经与圣
经所启示的意义完全相悖
了。没有认罪悔改的态度，
只有祈福求财的愿望。后
一种的献祭，符合很多人的
情况，不考虑接受祭牲的这
位神明究竟想要什么，而只
考虑自己想从神明那里得
到什么。

人人都想得到平安，人
人都想得到福分，这无可厚
非。但是否需要先想一想，
为什么失去了平安？为什
么没有了福分？圣经很清
楚说明，当人类犯罪堕落以
后，平安就失去了，福分也
失去了。得到平安，得到福
分的唯一途径，就是解决罪
的问题，除去拦阻平安和福

分的障碍，平安自然来了，
福分自然来了。

怎么解决罪的问题？
上帝已经帮人类想好了，而
且已经实施了。那就是差
派祂的独生爱子耶稣基督
降生成为有血有肉的人，然
后，以无罪之身被钉在十字
架上，目的就是要代替全人
类的罪孽而死。耶稣基督
才是真正的祭牲，是被杀的
羔羊，耶稣基督所流的血，
可以洗净人类一切的罪孽，
耶稣基督的救赎，可以让人
类得着永恒的生命，这个福
分足够大了吧？

信耶稣，得永生。这是
对基督教最简单的陈述。
当然，在人生漫长的旅途
中，上帝与我们同在，并赐
福与我们，这个福分也会伴
随我们的一生。

耶稣对门徒说，其实也
是对所有基督徒说：“我留
下平安给你们；我将我的平
安赐给你们。我所赐的，不
像世人所赐的。你们心里
不要忧愁，也不要胆怯。”

（约翰福音14:27）耶稣基督
所赐的平安，不是普通的平
安，而是祂自己的平安，如
此平安，是地动山摇都不能
撼动的。

论富足，圣经箴言说：
“耶和华所赐的福，使人富
足，并不加上忧虑。”（箴言
10:22）不忧虑的富足，才是
真正的富足，而这种富足是
由耶和华上帝亲自赐下的，
只要我们与上帝的关系正
常了，上帝必然把最好的福
分赐给我们。

最高境界的祈福，耶稣
基督宣布了：“你们需用的
这一切东西，你们的天父是
知道的。你们要先求祂的
国和祂的义，这些东西都要
加给你们了。所以，不要为
明天忧虑，因为明天自有明
天的忧虑；一天的难处一天
当就够了。”（马太福音 6:
32-34）

原来，不用祈福，只要
祈求上帝的真理遍行全地，
福乐自然从天而降。

来源：金灯台

◎杜嘉

当孝敬和疼爱你的父母当孝敬和疼爱你的父母！！

人需要爱，长期处于孤
独的人容易生病、早死。
虽然近年来独居人口不断
增加，离婚率上升，结婚率
下降，可是与此同时，社交
媒体和宠物市场却蒸蒸日
上，发展蓬勃。

当初上帝造人，说那人
独居不好，于是给亚当造
了夏娃，人被造是需要与

人交往的。
可使人很矛盾，既需要

哎，却难以维持无私相爱
的关系。毛病出在哪里？

经验告诉我们，与人相
处彼此碰撞，会引致伤痕累
累。因为人不像猫狗那样
单纯、没有心机。人会骄
傲、自私、诡诈、充满了恶
欲、贪婪、嫉妒、不义、毁

谤、怨恨、邪淫、无情、阴
毒、凶杀、不爱真理、偏向
邪恶……。简单一句，人是
罪人。罪人与罪人相处，怎
能不彼此伤害，彼此怨尤？

有没有留意，与善良、
没有心机的人相处较为容
易？所以，解决问题的方
法不是鼓励自己，不是以
虚拟关系和宠物取代身旁

人，而是使自己成为更好
的人。

怎样成为更好的人？
这就是圣经所教导的：要
认自己的罪，接受基督耶
稣的新生命。和平、相爱、
善良可以由我们开始——
关 键 是 我 们 必 须 连 于 上
帝，那善良、慈爱、圣洁与
公义的源头。

善良善良、、和平由我们开始和平由我们开始 ◎白衣

在当今时代里，我们
会 遇 到 不 少 作 儿 女 的 为

了 料 理 业 务 或 自 己 的 生
活而忙碌不堪，且任由他

们 的 父 母 在 无 尽 的 寂 寞
孤 单 中 度 过 他 们 的 晚 年
时光…。

有的儿女也因为要省
麻烦，忍心把父母送进养
老院，而且还很少去探望
他们…。

在我们还小的时候，
父母也忙于谋生，所得的
收入都用来买奶粉、衣服
和付学费…，但是，他们
毫 无 怨 言 地 把 我 们 照 顾
得无微不至。

当然，他们也可以为

了 省 麻 烦 而 把 我 们 寄 放
在 托 儿 所 照 料 以 及 抚 养
长大，然而，他们却不那
样 做 。 他 们 宁 愿 选 择 不
辞 劳 苦 也 要 亲 自 照 料 养
育我们，因为他们是那么
地深爱我们…。

问题是，我们几十年
来 一 直 不 断 地 领 受 父 母
无私的爱，我们为何就不
能 以 同 样 的 爱 回 报 他 们
呢???

爱 ，本应该有感染的
能力。

但是，为什么父母给
予 我 们 的 爱 没 有 感 染 我
们呢???

可 能，这是因为我们
过 于 自 私 和 不 愿 意 增 添
麻烦的缘故。

让我们从现在就开始
学习孝敬和疼爱父母…。

趁此刻还有机会，就
当活出对父母的爱，如同
以 往 他 们 照 料 爱 护 我 们
的爱，因为明天唯恐太迟
了！

经上说:“你们作儿女

的，要在主里听从父母，
这 是 理 所 当 然 的 。 要 孝
敬父母，使你得福，在世
长 寿 。 这 是 第 一 条 带 应
许 的 诫 命 。”（以 弗 所 书
六:1～3）

（请 参 阅 ：出 埃 及 记
廿:12 又 廿 一 :17；利 未 记
十九:3 又廿 :9；申命记五 :
16 又廿七 :16；箴言廿三 :
22；马 太 福 音 十 五:4；歌
罗西书三:20）
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月亮，不像太阳猛烈
的 光 芒 ，也 不 像 星 星 隐
约的微光。她独特的使
命 是 ：在 夜 幕 洒 落 了 满

天的柔光，不太强烈，也
不 太 微 弱 ，扮 演“ 居 中 ”
的角色。月亮本身不会
发 光 ，她 只 是“ 反 射 ”太

阳 的 光 ，却 变 得 柔 和 与
妩 媚 ，让 人 类 欣 赏 她 。
诗 篇 8:3-14 说 ：神 指 头
所“ 陈 设 的 月 亮 ”在 夜

空 ，是 要 告 诉 世 人 ：“ 人
算 什 么 ？！”我 们 应“ 反
照”创造主的荣光，显明
在人间！

月亮有她独特的使命月亮有她独特的使命

世 人 因 为 缺 少 了 某
些 福 分 ，所 以 都 渴 望 能
得着更多的祝福。由于
“ 自 私 的 天 性 ”使 然 ，大

都 期 盼 别 人 来 祝 福 自
己 ，却 很 少 主 动 去 祝 福
别 人 。 伟 大 的 祝 福 ，必
须 带 着“ 实 际 的 帮 助 ”，

才对别人有益处。主耶
稣 先 牺 牲 自 己 ，被 钉 死
十 架 ，带 给 世 人“ 永 生 ”
的 福 乐 。 主 首 先 受 苦 ，

才 配 得 去 医 治 众 人（彼
前 2:24）。先作“祝福的
天使”，才对苦难人间
有真的效益！

成为祝福别人的人成为祝福别人的人！！

有一次在我主持丧礼当
中，看着棺木缓慢下降，本来
天色灰沉，突然间一丝阳光
冲破云层，把人间愁苦悲伤，
带到天人合一的神圣境地。
基督教相信死亡绝对不是结
束，而是开始。常见輓联上
写着“大人千古”，似乎人人
都相信死后世界。二十世纪
大佈道家葛培理，是有史以
来个人对广大人群证道而听
众最多者。他说：“天堂地狱
如果仅仅属於假设，你又是
否肯冒这个险？”

科学界，医学界，和生物
学者正在全力研究，把人类
生命延长到不死。豬肝可以
代替人肝，电子发动瘫瘓的
神经系统，兔子眼角膜能移
植人眼，猩猩心脏对损坏了
的人心有助，整个屍体将予
冷藏，等待复活，甚至智能性
格，也可从心所欲。

我们当然不能轻视科学
的进步。人既可造，这是对
进化论最大的讥讽。我们決
不是从低级动物演变而来，
而是上帝按照祂自己的形像
创造人，人便有无上的智慧。

於是宇宙间最不可思议
的神秘揭开了。我们可以开
列一张“理想的人”订单，如
发达的脑，标准的体格，高等
智力之类。但因为科学和宗
教是並行的，有很多有趣的
问题，将一齐交付我们思考。

人造人应该姓甚名谁，
谁是真正的父母？他将有谁
的遗传？听说全球节育事属
必需，为什么偏找麻烦又造
一些新生命？以死人器官移
植，岂非牺牲某甲而优某
乙？既然器官可換，又哪里
有那么多的死人？也根本沒
有死人了。如果利用动物，
是否半人半兽充斥？“非人”
一语，不能视为侮辱了。

在屍体冷藏期內，寡妇
是否有权领受其丈夫保险
金？其人土地及不动产，是
不是永远属其所有？既无
死，恶人橫行无忌。已处死
刑的犯人，是否准予再活？
战爭也不可怕了，自杀也无

目的。长生不老，是否一定
快乐？如是痛苦，死又死不
得，岂不更苦？

最使我们注意的，是在
既死未生之间，灵魂何处
去？如棲宿有所，天堂地狱
当更可信。又灵魂如何回到
人体？他认得那本不属自己
的器官吗？

我们现在看到科学进
步，其影响伦理，法律，社会
和宗教的必然性。谁讥笑宗
教不合潮流，是说人根本不
需要精神智慧，而这一个元
素卻是文明启示的原动力。

圣经是历史上唯一的文
字记录，以简洁而雄浑的文
句宣示人的起源，乃为被造，
是为血肉之躯，能腐败，最后
还是归回尘土。人有超然悟
性，是为灵，死后其魂不灭，
进入永生。耶稣在被卖前对
门徒说：“我去原是为你们预
备地方。”有人说天堂既美，
何必到世上来？卻不知世人

每三过天堂之门，拒而不
入。又有人评基督徒，对永
生之城的期待为自私。那么
甘心下流者，又岂可称勇气
可嘉？我们又何忍攻击为道

殉身流血者仅为一己私利？
古今教会之门，岂不常为罪
人大开吗？

生死循环，乃属天理；善
恶报应，新陈代谢，並无不合

逻辑。生得光明，死又何
惧？如有回生之方，卻沦为
人渣，生有何益哉？幸而当
年秦始皇找不到灵芝草，否
则城无礁类了。 来源：翼报

人造人人造人 ◎余卓雄


